
ALTERNATIBAR DU 3 FEVRIER 2015 
 

PrésentEs à cette réunion : Margot, Elisabeth, Jean, Alexandra, Agathe, Christophe, Jérémie, Alain, Nicolas, 

Jean-Paul, Adrien, Fabien, Lois, Michel, Eric, Florence, Nicolas 

 

 

ALTERNATIBAR, Kezako ? 

Une chouette soirée où les membres officiels et officieux du collectif formel ou informel ALTERNATIBA de 

Montpellier se retrouvent pour faire converger ce qui s'est passé pendant les 2 semaines de césure (avancement 

des commissions, ...) 

Le jeudi, tous les 15 jours, à compter du 19 février à la librairie Scrupule (26 Rue du Faubourg Figuerolles), au-

dessus de la Pleine Lune ; Participations libres demandées des participantEs 

19 février, le 1er 

 

Ordre du jour 
 
 - point avancement des commissions/groupes de travail (Alternatiba Tour, communication, contact élu, lieu, 

constitution d'une asso, …) ; 

- Avancement commissions thématiques ; 

- Les modèles de financement ;  

-Le prochain AlternatibaR ; 

 

 POINT AVANCEMENT DES COMMISSIONS/GROUPES DE TRAVAIL 
 

  

      COMMISSION COMMUNICATION  

2affiches/flys proposés (à remettre dans ce mail) 

     Site web lancé 

     Facebook va être lancé 

     Première news letter parue (une, tous les vendredis) 

     Lien avec la TAM à développer, par exemple que la TAM fasse pub pour ALTERNATIBA 

     Trouver des parrains 

     NEWS LETTER :  

     Si news letter non reçue, envoyer mail à montpellier@alternatiba.eu pour être dessus 

     News letter est envoyé chaque vendredi à 17h  ; si info à envoyer, c'est à 12h, le vendredi maximum 

     Proposition de Nicolas Coppa  : Afficher les prénoms/noms/nums/mail sur framasoft (framasoft déconne 

actuellement) ; Mise en place d'un orga avec Commission/personnes dans commission/mails/tels/... 

     Idée : Inviter Rémy Gaillard ? A discuter ? Il fait venir du monde.. mais... (certains propos sexistes selon 

Jérémie) 

     Les parrains d'Alternatiba : Qui ? Francis Allais ? Marc Dufumier ? Pierre Rhabi ?  

     Faire lien avec Semaine de l'environnement, semaine démocratie 

     Fabien et Adrien, d'un BDS Protection de l'enviro, de l'école Pôle Sup, "doivent" lancer un 

projet/journée/action semblalble à ALTERNATIBA : ils se questionnent sur la pertinence de rejoindre 

ALTERNTIBA 

Créer liste de diffusion pour chaque commission (Nicolas de l'autre net/palavas)  

 

 

 COMMISSION RELATIONS INSTITUTIONNELLES 

Les Petits Debs ont envoyé une lettre à M. Saurel pour demander un RDV. 

Eric peut nous soutenir avec la vice-présidente agglo en charge de la mobilité 

Questionnement/remarque d'Alain : Que comité de pilotage reçoive tous les infos/mails importants pour pouvoir 

vérifier/amender décisions des commissions 

Remarques d'Alain et Eric : certaines structures n'apparaissent pas sur la demande de RDV (lien avec le faite de 

faire signer un genre "d'appel" pour que les structures qui le souhaitent puissent apparaitre dans ce type de 

communication) 



 

 

 COMMISSION ALTERNATIBA TOUR 

 

Sur Sète - Montpellier,  

Sète frontignan, 

Sommières, un événement le midi, pas forcément de passage 

> Commission parcours se réunit la semaine prochaine 

 

 COMMISSION STATUTS 

CA collégiale (CAC) qui élit un bureau (pres, pres adjoint, tres, tres adjoint, sec, sec adjoint) (6 personnes) 

Quel nom pour l'asso ? Quelle adresse ? Quand décide t-on ? Comment décide-t-on  ? Quel coût d'adhésion ? 

Proposition de Margot : que la commission trouve un moyen pour amender et prendre les décisions, 

numériquement ou autre 

Une AG constituante devra être lancée pour faire exister la structure ; la commission doit lancer une AG C 

Remarque d'Alain : pas tjrs facile les CAC 

 

 

COMMISSIONS THEMATIQUES, OU EN EST ON ? 
 
C'est le cœur du village, dAlternatiba, mais c'est pas vraiment encore commencé... 

 

Mail sera envoyé avec les noms/dates/lieux/référent des commissions/mini descriptifs de l'objet/contour de la 

réunion (tout le monde ne maîtrise pas les framatrucetmachinchoses) + idem sur news letter + agenda collectif 

sur démosphère ou sur site ou sur alternatiba Montpellier ; d'ci mercredi 

En amont, les référentEs auront reçu les personnes du framacalc 

+ Faire petit topo (Margot/Alex/Jeremie.Seb) sur ce que "doivent" faire/aboutir cette première commission. 

 

Chaque référentE(s) s'engage(nt) à lancer une première réunion,  

 

 COMMISSION AGRICULTURE (Elisabeth) 

Paysans sans terre est OK pour coordonner COMMISSION AGRICULTURE 18 février, 18h30, maison des tiers-

monde. Ouvrir en amont/aval les ODJ, les CR, ... 

 

 COMMISSION ALIMENTATION (Nicolas) 

 

 COMMISSION ENERGIE (José + Jean) 

Avec Sortir Du Nucléaire,  

 

 COMMISSION EDUCATIONS (Alex) 

 

 COMMISSION HABITATS (Christophe) 

 

 COMMISSION BIENS COMMUNS (Jérémie) 

 

 COMMISSION NUMERIQUE (Remy) jeremie contacte 

 

 COMMISSION MOBILITE (Eric et Elisabeth) 

 

 COMMISSION ENV/CLIMAT/ECOLOGIE (Alex, Alain, Nico) : intégrer les cours d'eau, ...,  

 

 COMMISSION BIEN ETRE (Nicolas) 

 

 COMMISSION ECO (Naiko, Gaelle) Jérémie les contacte pour voir s'ilLEs sont OK. lien avec la monnaie 

locale La Graine (pour mise en place d'une expérimentation sur le village?) 

 

 COMMISSION LIEN SOCIAL (Flavien, Kenny) jeremie contacte 



FINANCEMENTS 
Quelles sources, ressources ? 

 

Financements participatifs :  

Adhésions :  

Dons des assos 

Demandes de subvention (attention à ne pas en être dépendant) 

Mécénat 

Concerts/ventes de produits/Spectacles 

Buvette/sandwichs + Monopole de la vente de produits 

Chapeaux 

Etre clair sur d'où vient l'argent, ce qu'll va devenir 

Trésorerie 

Dons en nature (ex des photocopies) 

Entrées payantes 

Guinguettes/bals/ 

 

Doit-on ouvrir un compte courant ? 

 (crowfounding?vente d'autocollants) 

 

Qui est partante ? Margot 

Qui budgétise :) 

cf experience de velocite sur les frais banquaires sur le nouvelles asso 

 

 

DIVERS 
 

CHARTE 

Discussion sur l'utilité de faire signer un/e appel/charte aux organisations impliquées (ex de Lille) 

https://alternatiba.eu/lille/ils-ont-signe-lappel/ 

 

SDE 

Implication d'Alternatiba à la SDE ? 

Faire COM dans big fly SDE (Alex) 

 

- formation coordination européenne à Saint Quentin en Yveline ; 

- **l ouvre tete prépare la semaine de l environnement et ils y organisent un village des possibles... ce village 

ressemble énormément au village des alternatives proposé dans le cadre d Alternatiba... il y a surement une 

articulation à trouver avec cet organisation déjà en place... et pourra faire une très bonne base au village des 

alternatives!(José) http://ouvre-tete.fr/?page_id=738 

Lister régulièrement les évènements qui nous permettraient de faire connaître Alternatiba Montpellier  mission 

commission communication, précisée sur news letter. 

 

Commentaires sur les statuts de l'association (voir plus haut) ce serait bien de ne pas y passer trop de temps car 

un peu technique , faisons confiance au groupe qui s'en occupe) d'accord aussi 

 

ODJ Prochain ALTERNATIBAR 
Qui anime ???? 
 

Pensons à amener d'agréables victuailles et de gouteux nectars alcoolisés ou non afin de ne pas partager que 

nos pensées, humeurs et idéaux !!! 

1) Foire aux commissions : un papier A3 + chacun abonde de ses structures possibles/pensées 

2) CR des commissions orga/com/financement/... 

3) CR des commissions thématiques 

4) Discussion/Décision sur charte (Qui veut/trouve ça nécessaire ?) 

5) FSM, Alternatiba Montpellier d'automne 2015, COP21 

https://alternatiba.eu/lille/ils-ont-signe-lappel/
http://ouvre-tete.fr/?page_id=738

